

# 北九州市民の会ニュース

## 夏は祭りだ！

北九州市の夏の風物詩「わっしょい百万夏まつり」は、昭和63年、市制25周年を機に、市民の心を一つに合わせ多くの人々が楽しめるまつりとして初めて開催されました。

例年150万を越える人々が市内外から訪れ、楽しいひと時を過ごしていただいています。

今年は、8月5日～8月6日です。(北九州市広報より)

写真は、7月16日(日)、小倉祇園まつりの市庁舎前、祇園太鼓競演です。



## 炎天下、みんな元気に平和行進

核廃絶を求め、今年も平和行進がそれぞれのコースで連日取り組まれました。7月16日(日)は、14:00 下曾根駅で出発式、湯川、小倉民商を經由して、17:40中央図書館長崎の鐘前で、北九州うたごえの皆さん等に迎えられ到着式。みんなで記念写真。



翌7月17日(月祝)、9時30分門司港榎西橋公園で出発式。波田実行委員長のあいさつの後、事務局から、「熱中症にならないよう水分の補給を十分とるよう」に注意があり、整然と行進が始まりました。この日は、門司港から小倉北区勝山公園まで歩きました。100人近い参加者が、核兵器の廃絶を願い、憲法9条を守り、平和な日本を願って1歩1歩、平和行進しました。



## 「平和をあきらめない北九州ネット」が定例19日集会

7月19日、「平和をあきらめない北九州ネット」が、共謀罪廃止、戦争する国づくり反対、安倍内閣の退陣を求めて宣伝行動を行いました。今月は、女性中心の行動で浴衣姿、着物姿で明るく派手やかでした。うたごえも、女性コーラス。素敵な宣伝行動でした。来月の19日行動は、学習会企画です。そろってご参加ください。



8月19日(土)14:00～市立生涯学習総合センター  
高田健氏(許すな憲法改悪市民連絡会)  
学習会企画「安倍改憲をとめる！」

## 第28回福岡県革新懇総会開催

7月22日(土)、第28回福岡県革新懇総会が開催されました。第1部、記念講演では、乾友行氏(全国革新懇事務室長)が「市民と野党の共闘の発展と革新懇の課題」と題して、熱く語られました。いよいよ重要な革新懇運動であることが伝わるとともに、「確固とした展望をもった統一戦線運動の推進力」であることを確信できました。第2部の総会では、各地域の生き生きとした革新懇の取り組み状況が報告され、参加者それぞれの感動の受けとめがあり、刺激を受けました。2017年度の活動方針、予算案が全員一致で承認されました。



平和とくらしを守る北九州市民の会  
〒803-0817 小倉北区田町13-21 田町ビル3F  
093-592-5000 FAX093-571-4346  
<http://siminnokai.sakura.ne.jp>  
e-mail;koe@siminnokai.com

# 北九州市民の会ニュース

## 第13回八幡市民会館の活用を求める 連絡会

7月25日、上記連絡会が開催されました。7月11日実施された「アンケート中間報告・提案書申し入れ」の対市交渉と記者会見について総括し、今後の活動を審議。

9月議会に向けての対策と8月末に予定している意見交換会・懇親会について検討しました。次回連絡会は以下の要領です。



8月22日(火) 13:30 ~ 大谷市民センター

## 北九市職労退職者の会(親和会) 第25回定期総会

7月28日(金) 11時30分から、北九市職労退職者の会(親和会)第25回定期総会が開催されました。総会には、親和会会員44人、来賓3人が参加、楽しいひと時を過ごしました。冒頭この1年間で亡くなられた会員をしのび黙とう、北九州市職労重野委員長、日本共産党市議で会員である大石市議、学嘱労委員長などのあいさつを受けた後、事業報告、財政報告、事業計画(案)、予算(案)などすべての議案を満場一致で採択。

高野会員のウクレレ演奏で、「心はいつも夜明けだ」「沖縄を返せ」「この勝利響け轟け」など懐かしい労働歌を合唱。最後は、がんばろうの歌で締めくくりました。(堀田和夫氏FBより)



## 第9回市民講座に51名参加

7月29日、第9回市民講座は、森裕之氏(立命館大学教授)を招いて「公共施設マネジメントとまちづくり」について講演していただきました。51名



の参加者は、124枚のスライドを見ながら聞き入りました。

以下は、主な感想文です。

■住民が納得できるか否かが問題。そのためには、住民参加が必要というお話が胸におちた。いかに住民参加の状況をつくるか。市の広報も不十分、その辺を今後考え「住民が主人公」の街づくりをすすめたい

■暑い中準備等お疲れ様でした。公共事業について、なんとなくわかりました。国・市はどちらに目が向いているかで、都市がつくられていくかが見えてきました。コンパクトシティにすることで人口(子ども)は、増えるのでしょうか? 将来、市や国を支えていく子供ののびのびと心と身を育てられるシティを作ってほしいです。今まで長く市や国を支えてきた高齢者を住んでいた土地からコンパクトシティに集められたら、ふるさとへの愛着などはどうなるのでしょうか。

■とても素晴らしい講演でした。これからの活動に役立つ内容でした。資料もたくさん掲載されていて分かりやすいものになっています。

■公共施設マネジメントというものへの思っていたものと考えなければいけないことの差の大きさととまどいました。参加してよかったです。

## 今後の予定

- ・ 08/11(金) 258回 さよなら原発金曜行動 18:00~19:00 小倉駅デッキ
- ・ 08/15(水) わかまつ九条の会「終戦記念日」を考える集い 14:00~ 北九州平和資料館 終戦の詔勅を聞く 映画「母と暮らせば」観賞(入場無料)
- ・ 08/18(金) 259回 さよなら原発金曜行動 18:00~19:00 小倉駅デッキ
- ・ 08/19(土) 平和ネット主催: 学習集会 14:00~ 市立生涯学習総合センター3F ホール 高田健氏(許すな憲法改悪市民連絡会) 「安倍改憲を止める！」
- ・ 08/20(日) 第4回北九州人権研究集会 13:00~16:00 北九大C202 講師: 瀧澤厚氏「北朝鮮、中国からの危機をあり右傾化する日本と私たちの自由と人権」